

Noticia publicada en Diario Vasco sección Bidasoa ,el domingo día 7 de Abril de 2013.

## IRUN

### Fondos europeos apoyan la competitividad

### de la industria local a través de Innov-

### Mugabe

## EL PROGRAMA A3 SUBVENCIONA CON FONDOS DEL PROGRAMA POCTEFA DE LA UE EL DIAGNÓSTICO TECNOLÓGICO DE PROYECTOS INNOVADORES DE 10 EMPRESAS DE LA COMARCA

07.04.13 - 00:04 - :: IÑIGO MORONDO | [IRUN.](#)

### 10 PROYECTOS EN 10 EMPRESAS

BSM Informática. Diagnóstico de viabilidad para adaptar servicios online accesibles desde todo tipo de dispositivos en hoteles. Pulimentos Metálicos de Txingudi. Análisis y viabilidad técnica y económica para la fabricación de una

nueva máquina para el sector aeronáutico.

Alkar S. Coop.. Análisis para diseño y fabricación de multi-herramienta individual hidráulica a batería con software controlador y certificado incorporado.

Poliester Gabiria. Diagnóstico tecnológico para el diseño de un contenedor porta-equipos deportivos para vehículos.

Errekalde Txakolina. Estudio de implantación de metodologías de viticultura de precisión mediante imágenes de microdron.

SMAAP. Diseño y mecanizado de piezas innovadoras para prototipos de ala delta.

Igorle. Estudio de desarrollo de ensamblaje de herramienta para el mercado automático de palanquillas de acero calientes

Optimiza. Auditoría para la introducción de la tecnología móvil en entornos geográficos y su incorporación a los productos de la empresa.

Atelei. Diseño, implementación e integración de Sistemas de Identificación por Radiofrecuencia en el ámbito de la seguridad industrial.

BigumetriK. Análisis de la oportunidad para la creación de un laboratorio de metrología avanzada en la comarca del Bidasoa para todo tipo de productos.

La industria local mueve ficha. El mercado exige nuevas fórmulas: nuevos productos, nuevos sistemas de fabricación, nuevos y mejores controles de calidad, nuevos clientes. Hay que mejorar la formación, hay que abrir nuevos mercados, hay que desarrollar nuevas tecnologías... Y la industria local está en el proceso de hacerlo. Desde las instituciones existe un empeño en empujar todo lo que apunte en esa dirección y Bidasoa activa, a través de la plataforma transfronteriza Innov Mugabe, ha acercado al tejido instrial de la comarca una línea de subvenciones europeas denominada A3. Se trata de unos 'cheques' de hasta 6.000 euros para financiar el diagnóstico de nuevos productos o

metodologías de trabajo, o para analizar la tecnología que se emplea, o la que se quiere llegar a emplear.

El dinero no llega a entrar en la empresa, que cofía esa prospección a centros formativos, centros tecnológicos, ingenierías o consultoras tecnológicas. Para este A3 se han aprobado proyectos de 10 empresas de la comarca (pymes y micro-pymes), nueve irundarras y una hondarribiarra. Siete de los diagnósticos los realizan los centros formativos Instituto Bidasoa y La Salle y las ingenierías STB, Sisconsi y Prodising, todos ellos de Irun. El resto, el centro tecnológico IK4/Ideko y las consultoras Lanbyte y Lexinder.

### **Fondos Poctefa**

Desde la plataforma Innov-Mugabe inciden en que todos los proyectos aprobados «tienen un fin muy tecnológico» y van «desde el diagnóstico de un producto hasta la creación de aplicaciones para móviles, pasando por el análisis para la mejora de los procesos de fabricación». Entre los sectores en los que se aplicarán destaca la industria del metal, pero hay cierta diversidad con apuestas vinculadas al deporte, la agricultura, las nuevas tecnologías...

Los fondos de Innov-Mugabe para los programas de ayuda como éste y para otros servicios de mejora de la competitividad en el contexto geográfico del Bidasoa-Sud Pays Basque incluyen recursos del programa Poctefa (Programa Operativo de Cooperación Territorial España-Francia-Andorra) de la Unión Europea. Bidasoa activa y la Communauté de Communes Sud Pays Basque son los otros dos socios del programa.

Este A3 recoge bien las dos líneas que guían la actividad del Innov-Mugabe en la consecución de su objetivo: los proyectos tecnológicos y la colaboración entre empresas. Los proyectos se aprobaron el pasado mes de marzo y algunos están ya muy avanzados incluso casi culminados. Los resultados deberán presentarse antes de mediados del próximo mes de junio.